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Покоряем вершины
Студенты Горного могут взять любую высо-

ту. В очередной раз это доказал Алексей Сукери 
(гр. ТХО-22), поднявшись на вершину Эльбруса. 
Для горняка это уже второе восхождение на 
самую высокую гору Европы. Первое он совер-
шил еще в 16 лет. В этот раз Алексей выступал 
в роли инструктора и вел за собой туристов. 

«Вершина никогда не бывает одинаковой – 
как будто гора всегда меняется, чтобы ты не 
успел привыкнуть», – рассказывает студент. 

Обучение в университете сродни покоре-
нию горного пика. Каждый день не похож на 
предыдущий: требует усилий, приносит свои 
радости и приближает к заветной цели.
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«Наша молодежь любит 
русскую культуру, охотно из-
учает русский язык, поэтому 
желающих учиться в России 
действительно много. Профес-
сия геолога в Китае сегодня 
очень востребована. Выпуск-
ники смогут работать в круп-
ных компаниях как в КНР, так и 
за рубежом, получая высокую 
зарплату, – рассказывает ви-
це-директор международного 
управления института Шэнли 
Цао Мао. – Нам особенно важ-
но развивать сотрудничество 
с Уральским государственным 
горным университетом, по-
тому что это вуз с  более чем 
столетней историей, располо-
женный в одной из главных 
минералогических провинций 
в мире».

С О Б Ы Т И Е

же студенты будут защищать вы-
пускные работы на русском языке.

Первая группа иностранцев при-
едет на Урал в 2028 году. В насто-
ящий момент ведутся переговоры о 
том, чтобы включить в программу 
двойных дипломов направления 
«Автоматизация технологических 
процессов и производств» и «Ин-
форматика и вычислительная тех-
ника». 

Ожидается, что УГГУ будет при-
нимать до 100 китайских студентов 
ежегодно.

Помимо программы двух ди-
пломов, вузы планируют обучать 
студентов в рамках академических 
обменов. Уже в 2025 году Горный 
встретит первую группу гостей из 
Поднебесной.

Инженеры для Поднебесной
Горный займется подготовкой китайских студентов

Об этом представители вузов 
договорились во время визита ки-
тайской делегации в Уральский 
горный университет. Вице-директор 
международного управления ин-
ститута Шэнли Цао Мао и консул 
по образованию Генерального кон-
сульства КНР в Екатеринбурге Сунь 
Лайлинь встретились с и.о. ректора 
Глебом Батраком, и.о. проректо-
ра по учебно-методической работе 
Владимиром Зубовым и началь-
ницей управления международной 
деятельности Ниной Ивановой.

Планируется, что китайские сту-
денты будут учиться по программе 
двойных дипломов: первые два кур-
са они прослушают в Шаньдунском 
институте Шэнли, затем три года 
проведут в Уральском горном. Здесь 

Уральский государственный горный университет и Шаньдун-
ский высший профессиональный институт Шэнли (г. Дунъин, 
провинция Шаньдун, КНР) будут совместно обучать студентов 
из Китая по специальности «Прикладная геология».
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«Два главных события в жизни 
человека – когда он родился и ког-
да понял зачем. Так и у нас: отправ-
ляясь в экспедицию из Екатерин-
бурга в Пермь, мы решили снять 
об этом фильм. Тогда мы даже не 
думали об участии в фестивале. 
Но, когда работа была окончена и 
фильм увидели зрители, я понял, 
зачем все это было», – отметил в 
благодарственной речи Константин 
Павлович.

Фильм создавался сотрудниками 
информационного управления: ре-
жиссером Таисией Пономаревой,  
оператором и монтажером Игорем  
Исмагиловым при содействии ка-
федры горных машин и комплексов 
и клуба здоровья «Вита».

Всего на конкурс было представ-
лено 98 работ, посвященных горной 
тематике.

Д О С Т И Ж Е Н И Я

Фильм 
«Наследники рудознатцев» 

стал дипломантом 
VI Международного 

кинофестиваля MineMovie

В Москве завершился междуна-
родный фестиваль короткометраж-
ных фильмов о горнодобывающей 
отрасли MineMovie-2024. Одним из 
участников конкурсной програм-
мы стала картина Уральского госу-
дарственного горного университета 
«Наследники рудознатцев». 

Киноработа получила награду 
«За творческий подход» в номи-
нации «Лучший научно-популярный 
фильм».

Короткометражка «Наследники 
рудознатцев» посвящена экспеди-
ции «Путем железных караванов», 
которая была приурочена к 320-ле-
тию со дня отправки первого «же-
лезного каравана», перевозившего 
продукцию уральских металлургиче-
ских заводов в Центральную Россию. 
Инициатором экспедиции выступил 
Константин Порожский (на фото).

Н О В О С Т И

Инженеры Уральского заво- 
да гражданской авиации прош-
ли профессиональную подго-
товку в ИДПО УГГУ на базе ка-
федры эксплуатации горного 
оборудования. В конце обучения 
слушатели защитили групповой 
проект на тему «Обратное про-
ектирование деталей с разработ-
кой технологического маршрута 
ее изготовления». Перед кафе-
дрой стояла особая задача – обу-
чить сотрудников  предприятия в  
6-месячный срок. Преподаватели 
курса получили положительные 
отзывы от студентов. Двое вы-
пускников уже подали заявления 
в магистратуру УГГУ.

***

Доцент кафедры теологии  
Уральского государственного 
горного университета Алексей 
Старостин выступил в качестве 
федерального эксперта на 
Межмуниципальном форуме 
по профилактике терроризма 
«СТОП ТЕРРОР», который про-
ходил в Нижневартовске. Доклад 
Алексея Николаевича был посвя-
щен особенностям нового ком-
плексного плана противодействия 
идеологии терроризма в РФ. «Он 
кардинально отличается от преды-
дущих документов, поскольку по-
менялись террористические угро-
зы: раньше большое внимание 
уделяли борьбе с запрещенными 
в России исламистскими терро-
ристическими организациями, се- 
годня в документ добавляется 
проукраинский терроризм», – от- 
метил Алексей Старостин. По 
данным уральского эксперта, в 
прошлому году россияне пере-
вели злоумышленникам около  
250 млрд руб.

***

Горняки Ринат Каштанов и  
Марк Геллерштейн стали чле- 
нами седьмого состава Моло-
дежного правительства Сверд- 
ловской области. Аспирант Ринат 
Каштанов был назначен Мини-
стром агропромышленного ком- 
плекса и потребительского рынка, 
а студент Марк Геллерштейн – 
Министром транспорта и дорож-
ного хозяйства.
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Н О В О С Т И

Руководитель Центра ка-
рьеры УГГУ Мария Коренькова 
успешно завершила обучение 
в рамках акселерационной 
программы по трансформа-
ции Центров карьеры в уни-
верситетах и вошла в состав 
Совета директоров Эксперт-
ного центра карьеры. Решение 
об этом было принято на сове-
щании Министерства образова-
ния и науки России. Основная 
задача Совета директоров – ко-
ординировать работу, оказывать 
методическую помощь Центрам 
карьеры и повышать эффектив-
ность решения вопросов трудоу-
стройства выпускников.

***

На карте города были уве- 
ковечены имена двух пред-
ставителей Уральского госу-
дарственного горного универ-
ситета. В Академическом районе 
появилась улица Академика Вато-
лина, названная в честь Николая 
Анатольевича Ватолина (1926 –  
2018) – специалиста в области 
физической химии и технологии 
металлургических процессов. Еще 
одним местом, связанным с Гор-
ным университетом, стал  сквер 
на Вторчермете. Он получил свое 
название в честь поэта Бориса 
Рыжего (1974 – 2001). В 1998 
году  Рыжий окончил  факультет 
геологии и геофизики Горного 
университета.

***

Сборная кафедры инфор- 
матики УГГУ «ANT» стала вто- 
рой на международных он- 
лайн-соревнованиях по бес- 
пилотным авиационным сис- 
темам «International UAS  
Hackathon», которые проходи-
ли в рамках чемпионата по пер-
спективным технологиям и навы-
кам «BRICS+ Future Skills & Tech 
Challenge 2024». 

Турнир был призван собрать 
лучшие практики в области раз-
работки, производства и экс-
плуатации беспилотных авиаци-
онных систем. В соревнованиях 
принимали участие команды из 
более чем 30 стран: России, Ин-
дии, Китая, ЮАР и др.

является популяризация геологии и 
горного дела среди молодежи. Это 
очень важные направления как для 
Свердловской области, так и для Ре-
спублики Таджикистан», – рассказал 
министр международных и внешне-
экономических связей Свердловской 
области Вячеслав Ярин.

Для каждого из образцов уче-
ные УГГУ записали короткие виде-
оролики, в которых подробно рас-
сказали о полезном ископаемом, 
его способах добычи, обогащения и 
применения. 

Наборы горных пород школь-
никам передал руководитель пред-
ставительства Россотрудничества в 
Таджикистане Андрей Патрушев.

 «Надеюсь, наглядные пособия 
разнообразят ваши уроки по геогра-
фии и позволят узнать много ново-
го об этих интересных профессиях. 
Ведь такие специалисты, как геоло-
ги и экологи, нужны экономике Тад-
жикистана. И, возможно, кто-то из 
вас примет решение посвятить свою 
жизнь этим профессиям», – обра-
тился к ребятам Андрей Патрушев.

Добавим, что в рамках проекта 
«Юный геолог» будут проходить лек-
ции, а также видеоконференции для 
школьников и учителей с участием 
специалистов Уральского государ-
ственного горного университета. 
Проект реализуется при поддерж-
ке Министерства международных и 
внешнеэкономических связей Сверд-
ловской области, Посольства России 
и Русского дома в Душанбе.

П Р О Е К Т

Подарок юным геологам: 
УГГУ передал коллекции 

горных пород школьникам 
Таджикистана

Сотрудники Уральского геоло-
гического музея УГГУ подготовили 
учебные коллекции из 28 видов по-
лезных ископаемых. Образцы пород 
были собраны во время экспедиций 
на самые известные месторождения 
Урала и России. 

В рамках проекта «Юный геолог», 
который Уральский государственный 
горный университет реализует со-
вместно с компанией «Полиметалл», 
наборы передали в СОШ №20 в Ду-
шанбе. Вручение коллекций прошло 
на праздничной линейке, посвящен-
ной Дню независимости Таджики-
стана. 

Напомним, что договоренности 
о реализации проекта были до-
стигнуты летом 2024 года на XIV 
Международной промышленной 
выставке «ИННОПРОМ» на встрече 
губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева с премьер-ми-
нистром Республики Таджикистан 
Кохиром Расулзодой. 

«Сотрудники Уральского обра-
зовательного центра юных геологов, 
горняков и экологов, созданного на 
базе Уральского государственного 
горного университета, уже оснастили 
школы Свердловской области учеб-
ными коллекциями полезных иско-
паемых. Теперь проект вышел за пре-
делы не только области, но и России. 
Мы планируем отправить наборы 
минералов во все таджикистанские 
регионы-партнеры и вести плано-
мерную подготовку высококвалифи-
цированных кадров. Целью проекта 
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неуклонно растет их потребность в 
новых квалифицированных кадрах. 
Достичь поставленных целей мы мо-
жем только совместными усилиями. 
Мы мотивируем наших студентов 
активнее взаимодействовать с пред-
приятиями-попечителями: проходить 
практику, устраиваться на работу», –  
отметил в приветственном слове  
и. о. ректора УГГУ Глеб Батрак. Кро-
ме того, он поблагодарил индустри-
альных партнеров за важный вклад в 
развитие университета – обновление 
аудиторного фонда и поддержку со-
циальных проектов.

Центральной темой обсуждения 
стал дефицит инженерных кадров. 
Высокая востребованность горня-
ков на рынке труда привела к тому, 
что студенты УГГУ получают пред-
ложения о трудоустройстве еще до 
окончания университета. Дипло-
мированные специалисты имеют 

Руководители подразделений Гор- 
ного университета встретились с  
представителями предприятий – по-
печителей вуза: Уральской горно-ме-
таллургической компании, Русской 
медной компании, Уралмашзавода, 
Ураласбеста, Березовского рудника, 
Машиностроительного завода им. 
М.И. Калинина, Полиметалла и ком-
пании «Современные горные техно-
логии».

Участники совещания обсудили 
главные пункты дорожной карты 
взаимодействия в текущем учебном 
году.

Сотрудничество будет сфоку-
сировано на наиболее важных для 
вуза и предприятий направлениях: 
трудоустройстве выпускников, со-
вместной организации практик и 
технотуров, проведении профори-
ентационных и карьерных меропри-
ятий, привлечении студентов к ре-
шению реальных производственных 
задач и популяризации горных про-
фессий в молодежной среде.

«Нашу общую цель очень точ-
но сформулировал министр науки 
и высшего образования Валерий 
Фальков: он подчеркнул, что Гор-
ный университет должен обеспечить 
бесперебойный поток высококвали-
фицированных кадров на предпри-
ятия Урала. И здесь наши интересы 
совпадают – предприятия региона 
постоянно расширяются, наращива-
ют объемы производства, поэтому 

А К Т УА Л Ь Н О

В УГГУ обсудили совместные 
проекты с предприятиями-

попечителями
возможность выбирать вакансии с 
лучшими условиями. Конкуренция 
между потенциальными работода-
телями растет, а спрос на инженер-
ные кадры только усиливается. 

Чтобы решить эту проблему, 
Горный университет предложил пар-
тнерам активизировать непосред-
ственное взаимодействие со сту-
дентами, например, выбрать своего 
молодежного амбассадора, который 
будет официальным представителем 
компании в студенческой среде.

В числе перспективных направле-
ний участники встречи назвали также 
совместную профориентационную 
работу. Так, попечителям рассказали, 
что уже несколько лет при участии 
УГГУ реализуется проект «Наследни-
ки рудознатцев», который призван 
познакомить юных уральцев с про-
фессией геолога. Организаторы уве-
рены, что в ближайшей перспективе 
проект может стать основой для соз-
дания природного горно-геологиче-
ского образовательного комплекса.

По мнению советника при рек-
торате, секретаря Попечительского 
совета УГГУ Елены Игишевой, по-
добные встречи могут стать хорошей 
традицией, которая позволит пред-
приятиям и университету быть в по-
стоянном контакте, взаимодейство-
вать в решении совместных задач, 
неформально обмениваться идеями 
и информацией.
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объединяет представителей разных профессий, интере-
сов и поколений, которые дополняют друг друга, вме-
сте решают амбициозные задачи и разделяют общие 
ценности. В нашей компании существует целая систе-
ма работы со студентами. Карьерный путь начинается 
с практики: «Полиметалл» предлагает будущим горным 
инженерам реальные производственные задачи, кото-
рые они решают совместно с профессионалами в сво-
ей отрасли. Кроме того, у студентов есть возможность 
получить дополнительную смежную профессию на базе 
корпоративных учебных центров», – отметила Татьяна 
Желтовская.

«Современное образования нельзя представить без 
связи с производством. Сотрудничество с компанией 
«Полиметалл» дает нам перспективы развития и ори-
ентиры, в соответствии с которыми мы выстраиваем 
подготовку будущих горных инженеров, – рассказал 

устойчивого непрерывного производства – результат 
профессионализма всей команды предприятия», – от-
метил управляющий директор «Краснотурьинск-Поли-
металла» Андрей Лисицын.

На предприятии, способном перерабатывать до 450 
тыс. тонн полиметаллических руд в год, создается более 
500 рабочих мест. Для студентов Уральского государствен-
ного горного университета «Краснотурьинск-Полиметалл» 
регулярно организует технотуры, во время которых буду-
щие инженеры получают возможность познакомиться с 
новейшими производственными решениями.

И.о. ректора УГГУ посетил также новый строящийся 
объект – инновационную лабораторию для компании 
«Полиметалл» в индустриальном парке «Богословский» 
в Краснотурьинске.

Создаем будущее вместе!
Цифровая трансформация: 
Горный презентует новую 
лабораторию

В первом вузе Урала открылась современная пло-
щадка для подготовки специалистов в области цифро-
визации производства.

В обновленной лаборатории микроэлектроники, си-
стем автоматизированного управления и передачи дан-
ных будут проходить занятия для будущих инженеров 
по автоматизации и студентов Цифровой кафедры УГГУ.

Ремонтом и оснащением помещения занималась 
компания «Полиметалл».

В торжественной церемонии открытия лаборатории 
приняли участие и.о. ректора УГГУ Глеб Батрак и ди-
ректор Уральского филиала компании «Полиметалл» 
Андрей Новиков.

Они ознакомились с учебными стендами по микро-
электронике, электротехнике и системам передачи дан-

Первый шаг к идеальному 
трудоустройству: День компании 
«Полиметалл» прошел в УГГУ

Студенты Уральского государственного горного уни-
верситета познакомились с компанией «Полиметалл» – 
отечественным лидером по добыче драгоценных металлов.

«Полиметалл» регулярно признают одним из самых 
привлекательных работодателей в стране. Так, компа-
ния стала второй в рейтинге российских работодателей 
по версии РБК в 2022 году, а в 2023-м «Полиметалл» 
получил Платиновый статус в рейтинге «Лучшие рабо-
тодатели России» по версии Forbes.

Об этом на презентации студентам-горнякам рас-
сказала директор по персоналу компании «Полиме-
талл» Татьяна Желтовская.

«Наша главная ценность – это люди. «Полиметалл»  

Пятая тонна золота и новый 
лабораторный комплекс: Глеб Батрак
посетил  «Краснотурьинск-Полиметалл»
И.о. ректора Уральского государственного горного 

университета Глеб Батрак стал участником торжествен-
ных мероприятий, которые прошли на предприятии  
«Краснотурьинск-Полиметалл» в честь выпуска пятой 
тонны золота. В присутствии почетных гостей состоя-
лась символичная отгрузка юбилейного биг-бэга с кон-
центратом.

«Наша фабрика – это комплекс с уникальными 
технологическими возможностями для переработки 
различных видов руд, обеспеченный сырьем на много 
лет вперед. Достижение показателя в 5 тонн в режиме 

Начало нового учебного года в Уральском 
государственном горном университете озна-
меновалось реализацией новых партнерских 
проектов  с компанией «Полиметалл».

Н А Д Е Ж Н Ы Й  П А Р Т Н Е Р
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университета. Поэтому мы стремимся создавать совре-
менную материальную базу, позволяющую наиболее ка-
чественно вести образовательный процесс, в том числе 
по направлениям, которые являются сегодня ключевыми 
для развития производства. Мы уже открыли в Горном 
университете компьютерный класс, оснащенный совре-
менными геоинформационными системами. Сегодня 
презентуем лабораторию, которая займется вопросами 
автоматизации», – рассказал Андрей Новиков.

Одна из целей сотрудничества университета и ком-
пании – мотивировать  студентов  заниматься наукой 
и решать практические производственные задачи. Глеб 
Батрак и Андрей Новиков подписали соглашение, ко-
торое расширяет взаимодействие вуза и компании «По-
лиметалл», включая в него и научно-производственные 
проекты. Так, например, планируется, что  новая лабо-
ратория  будет активно использоваться при проведении   
исследовательских работ для компании по повышению 
контроля загрузки шаровой мельницы за счет средств 
автоматизации.

Лаборатория оснащена 3D-сканером и комплек-
том волоконно-оптического оборудования. Кроме того, 
здесь установили шаровую мельницу Бонда, которая 
используется на горно-обогатительных фабриках. С ее 
помощью будущие инженеры будут отрабатывать ре-
жимы автоматизации горного оборудования.

проректор по молодежной политике и развитию обра-
зования УГГУ Андрей Лёгостев. – Такие мероприятия, 
как День «Полиметалла» в Горном университете, по-
зволяют студентам заранее выбрать место для прохож-
дения практики и трудоустройства, а также узнать, как 
выглядит современная компания, которая действитель-
но заботится о своих сотрудниках». 

Начальник управления по обучению персонала 
компании «Полиметалл» Ольга Савченко познакоми-
ла горняков с корпоративным образовательным про-
ектом «Территория ГИС». Он предоставляет студентам 
возможность пройти дополнительное обучение по ра-
боте со специализированным горно-геологическим 
программным обеспечением. Будущие специалисты в 
области геологии, горного проектирования, маркшей-
дерии и геомеханики могут присоединиться к проекту 
уже с четвертого курса.

«Объемы геологоразведки наших предприятий в 
регионе растут, поэтому появилась необходимость в 
создании современной лаборатории, способной выпол-
нять широкий спектр исследований. Завершить стро-
ительство планируем в третьем квартале следующего 
года», – рассказал директор Уральского филиала «По-
лиметалла» Андрей Новиков.

Лаборатория  будет заниматься пробоподготовкой 
и анализом геологических материалов.

И. о. ректора Горного университета Глеб Батрак дал 
высокую оценку техническому оснащению предприятий 
Полиметалла, подчеркнув что это одна из причин, по 
которой многие студенты УГГУ заинтересованы в трудо-
устройстве в компанию.

ных, которые установлены в аудитории, и пообщались 
со студентами направления «Автоматизация технологи-
ческих процессов и производств». 

«Сотрудничество Горного университета и компа-
нии «Полиметалл» – пример того, как, поддерживая 
друг друга, можно обеспечивать устойчивое будущее 
и создавать новые возможности для развития. Сужу по 
собственному опыту: те компетенции и знания, кото-
рые я приобрел в студенческие годы, работая в лабора-
ториях, оборудованных по последнему слову техники, 
оказались наиболее полезными и востребованными. 
Поэтому я уверен, что открытая сегодня лаборатория 
позволит нынешнему поколению студентов-горняков 
стать в будущем прекрасными специалистами», –  
отметил и.о. ректора УГГУ Глеб Батрак.

Директор Уральского филиала компании «Поли-
металл» Андрей Новиков подчеркнул, что системы 
автоматизации – это «мозговой центр» современного 
производства. И чтобы завтра на предприятия пришли 
грамотные кадры, условия для их комфортного обуче-
ния нужно создавать уже сегодня. 

«Горный университет – профильный для нас вуз: 
многие выпускники УГГУ занимают в  компании ру-
ководящие посты. Проекты, которые мы реализуем, 
нуждаются в современных высококвалифицированных 
специалистах. В настоящий момент они учатся в стенах 

«Я проходил практику в компании «Полиметалл» 
на Нежданинском месторождении в Якутии. Участво-
вал во всех производственных процессах, поэтому 
смог почувствовать себя полноценным сотрудником. 
Мне очень понравился коллектив и те возможности, 
которые компания предоставляет своим работникам, –  
рассказывает будущий инженер-обогатитель Григорий 
Ябуров. – Я знаю, что «Полиметалл» многое делает 
для нашего университета и не в первый раз прово-
дит встречи со студентами. А это значит, что компания 
действительно в нас заинтересована и мы можем ей 
доверять».

Сотрудники Полиметалла не только рассказали гор-
някам о практике и возможностях трудоустройства, но 
и подготовили для студентов интеллектуальный квиз по 
геологии и горному делу. Победителям вручили памят-
ные призы.
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им, что вообще ничего такого не де-
лал, просто снял их на телефон. Вот 
тогда мой однокурсник и велел мне 
пойти в профком – сказать, что я 
хочу снимать.

Потом я поехал на медиафорум 
«Точка сбора» в Санкт-Петербург. 
Там были хорошие спикеры и ку-
раторы – ответили на все мои во-
просы. Я же снимал только на те-
лефон до этого, поэтому обо всем 
спрашивал: как пользоваться каме-

 2024 год – год трехсотлетия со 
дня рождения великого немецкого 
философа Иммануила Канта – пода-
рил мне возможность участия в не-
ординарных научных конференциях.

Весной в рамках Уральской гор-
нопромышленной декады кафедра 
философии и культурологии прово-
дила круглый стол «Философия И. 
Канта и современность», на кото-
ром я выступал с докладом. 

В начале нового учебного года 
меня ждал очередной научный вы-
зов – Международная студенческая 

потому что я участвовал в конкурсе 
«Мисс и Мистер УГГУ», а я не знал 
никого. Но когда они мне предло-
жили присоединиться,  я согласился 
без раздумий. После этого у меня 
появились друзья, и я выучил рус-
ский язык. Это, пожалуй, были са-
мые серьезные изменения. 

– В профкоме ты сразу пошел 
в информационную комиссию. У 
тебя тогда уже был опыт работы 
видеографом?

– Нет! Все, что я сделал – не-
много поснимал наши репетиции 
на «Мисс и Мистере УГГУ». Потом 
скинул видео ребятам в общий чат, 
а они мне говорят: «Это круто! Где 
ты раньше был, Омар?». Я объяснил 

«Где ты раньше был, 
Омар?»

– Омар, ты уже два года 
учишься на менеджера в Горном 
университете. Расскажи, как ты 
изменился за это время?

– Меня сильно изменил про-
фсоюз. Поначалу, на первом курсе, 
я почти ни с кем не общался – в 
общежитии была пара знакомых и 
все. Однажды мой однокурсник по-
советовал мне пойти в профбюро. Я 
тогда подумал: «Что это слово вооб-
ще значит?», но пошел. В профко-
ме ребята мне рассказали, чем они  
занимаются, я еще удивился тому, 
как у них все насыщенно. Самое ин-
тересное, что они меня уже знали, 

И Н Т Е Р В Ь Ю

Поездка в Екатеринбург начиналась для Омара Исмаила как 
настоящая авантюра – два года назад он приехал в далекую 
и незнакомую страну, где абсолютно никого не знал. Подавая 
документы в УГГУ, вчерашний школьник из Луксора и не дога-
дывался, что совсем скоро он начнет бегло говорить по-русски, 
возьмет в руки камеру и найдет лучших друзей.

«Люблю Екатеринбург и эстетику 90-х»
Главный видеограф студенческого профкома 

Омар Исмаил рассказывает о том,  
почему он не хочет уезжать из России

П Р Я М А Я  Р Е Ч Ь Будущий геоинформатик Алексей Петров –
о своем участии в Международной студенческой 

олимпиаде по философии

олимпиада по философии. Она 
была организована Балтийским фе-
деральным университетом им. Им-
мануила Канта при посредничестве 
Правительства РФ. Более чем 500 
участникам необходимо было в те-
чение трех часов написать  эссе на 
определенную тему.

Каждый получил свое уникаль-
ное задание, которое было сфор-
мулировано в виде цитаты како-
го-либо известного мыслителя. Мне 
достался отрывок из книги Фридри-
ха Ницше «Антихрист», содержащий 

оценку моральной философии Кан-
та: «Добродетель должна быть на-
шим изобретением, нашей глубоко 
личной защитой и потребностью: 
во всяком ином смысле она толь-
ко опасность. Что не обусловливает 
нашу жизнь, то вредит ей: добро-
детель только из чувства уважения 
к понятию «добродетель», как хотел 
этого Кант, вредна. «Добродетель», 
«долг», «добро само по себе», до-
брое с характером безличности и 
всеобщности – все это химеры, в 
которых выражается упадок, край-
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кинематографичными, чтобы в них 
все имело смысл – каждый кадр, 
каждая локация. 

– Свой первый клип ты посвя-
тил Екатеринбургу. Почему?

– Я родился и вырос в Луксо-
ре, в Египте. В Россию приехал сра-
зу после окончания школы. Хотел 
учиться за границей, и папа мне 
сказал, чтобы я ехал в Россию. Я 
ничего не знал об этой стране, но 
искал приключений и новых впечат-
лений, наверное, как и все в этом 
возрасте. Екатеринбург был первым 
российским городом, который я 
увидел, и я очень сильно его полю-
бил. Екатеринбург для меня – это 
люди, важные воспоминания, дом. 
Здесь я как будто родился заново 
и снова всему научился: говорить –  
потому что не знал языка, ходить –  
потому что все время подскаль-
зывался на снегу и падал. Здесь я 
учусь, работаю, гуляю с друзьями, 
это теперь родное для меня место. 
Даже после окончания учебы я не 
уеду, хочу здесь остаться.

– Омар, а над чем ты сейчас 
работаешь?

– Снимаю трилогию, посвящен-
ную моей истории – как парень из 
Африки приехал в Россию.  Друзья 
из профкома мне помогают. А во-
обще я хотел бы попробовать себя 
в роли кинорежиссера... Я бы делал 
очень крутые фильмы. И, конечно, 
они были бы о жизни в России.

рой, какой объектив выбрать? Они 
мне объясняют, что, мол, объектив 
ты сам выбираешь. А я думаю: «В 
смысле сам выбираю? То есть один 
объектив мне должен внешне боль-
ше понравиться, чем другой?». Я же 
вообще в них не разбирался.

– А теперь ты главный видео- 
граф профкома и снимаешь все 
крупные вузовские мероприятия, 
начиная с Недели первокурсника. 
К слову, помнишь свою первую 
неделю в Горном?

– Свою Неделею первокурсника 
я пропустил и сейчас очень жалею 
об этом. Но я в то время подрабаты-
вал – хотелось помочь родителям –  
и решил, что это для меня важнее. 
А в этом году я понял, что Неделя 
первокурсника – это незабываемое 
время! Мы к ней начали готовиться 
еще с нового года, сняли клип для 
профкома. Я получил большой опыт 
и пережил столько классных момен-
тов! Например, помню, как монти-
ровал ролик о втором дне Недели и 
думал – не слишком ли это смело и 
неформально для профкома? Но ре-
бята меня убедили, что все хорошо. 
А потом я стоял в зале и смотрел, как 
на мое видео реагировали сами пер-
вокурсники: как они кричали и ра-
довались, когда видели свою группу. 
Мне было очень приятно!

– Я знаю, что именно после 
этого многие первокурсники тоже 
захотели стать видеографами.

– Да, я сейчас веду занятия для 
новичков, и мой френдлист увели-
чивается с каждым днем! Делюсь 
с ребятами опытом и лайфхаками. 
Например, на мероприятиях я всег-
да стараюсь снимать эмоции. Если 
вижу, что студент сидит вот так (де-
лает скучающее лицо. – Ред.), я с 
ним обязательно заговорю, пошучу, 
чтобы он улыбнулся. Вот так всег-
да и работаю – нужно общаться с 
людьми.

«Здесь я как будто 
родился заново…»

– На твоей странице в «ВКон-
такте» можно найти не только  
ролики, которые ты снимал для 
Горного, но и музыкальные кли-
пы. Расскажи о них поподробнее.

– Лет шесть назад я начал за-
писывать электронную музыку. Мне 
всегда хотелось снять на свои треки 
видео. В этом году, наконец, получи-
лось: мы сняли клип под названием 
«Е-сити». Он посвящен Екатерин-
бургу и сделан в ретро-стиле. Мне 
очень нравится эстетика 80-х и 90-х, 
я стараюсь в своих клипах передать 
именно эту атмосферу. Вообще мой 
стиль сформировался под влиянием 
клипов западных исполнителей. Се-
годня музыкальные видео больше 
похожи на кино: уже недостаточно 
просто стоять перед камерой, откры-
вать рот и махать руками. И мне эта 
тенденция очень нравится, я тоже 
стараюсь, чтобы мои ролики были 

нее обессиление жизни, кенигсберг-
ский китаизм».

Свое эссе я построил на крити-
ке ницшеанского подхода к мораль-
ной философии И. Канта и обратил 
внимание на ряд методологических 
ошибок, допущенных Ницше. Надо 
признаться, что написание эссе – 
творческая задача, требующая опре-
деленной самостоятельности суж-
дений, поэтому я воспользовался 
предоставленной возможностью и 
поделился своей гипотезой.

Высказанная мной точка зрения 
заключалась в том, что человеческая 
природа содержит в себе два нача-
ла: «доброе» и «злое», но эти два на-
чала неравнозначны. «Злое» начало 
примитивнее «доброго», поскольку 
не требует разумной составляющей 

в человеке и основывается лишь на 
его родовой сущности. Победа «до-
брого» начала возможна только при 
победе разума, а победа разума, в 
свою очередь, означает преодоление 
человеком своего эгоизма, в чем и 
заключается гуманистический посыл 
моральной философии И. Канта и 
ее близость христианской традиции 
«русского мира» (Достоевский, Тол-
стой, Бердяев).

Опыт участия в Международной 
студенческой олимпиаде по филосо-
фии был чрезвычайно важным для 
меня. Человек, получающий инже-
нерное образование, должен иметь 
системный взгляд на мир, включа-
ющий в себя не только технические 
знания, но и мировоззренческий 
фундамент.
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вуза традиционной. Лучшие студен-
ты-спортсмены борются за самую 
почетную награду – приз имени Ге-
роя Советского Союза горняка Ан-
дрея Крутошинского.

В конце 50-х на кафедре сло-
жился высококвалифицированный 
и дружный коллектив. Преподава-
тель Александр Сайгин подготовил 
чемпиона Европы, баскетболиста 
сборной команды СССР Алексан-
дра Канделя; Леонид Вознесен-
ский – победителя международных 
соревнований по легкой атлетике 
Владислава Воробьева. В это же 
время чемпионом по боксу стал 
Александр Засухин, по горным 
лыжам – Екатерина Вогулкина, по 
тяжелой атлетике – Яков Перлин, 
по конькам – Яков Городецкий.

Совершенствование учебно-тре-
нировочного процесса, хорошая 
организация соревнований создали 
благоприятные условия для подго-
товки значкистов комплекса «Готов 
к труду и обороне СССР», обще-
ственных физкультурных кадров и 
спортсменов-разрядников. В СГИ 
появились свои мастера спорта: 
первыми студентами, получивши-
ми это звание, стали велосипедист 
Василий Таскаев и горнолыжница 
Лидия Беломоина.

Лучшая кафедра 
страны
В 60-е годы на кафедре активно 

развивается учебно-методический 
комплекс. В это время набирает по-
пулярность горнолыжный спорт. В 
1971 году Екатерина Вогулкина 

ной, которая принимала участие в 
чемпионате РСФСР.

Зарождение крепкой
базы
Активному развитию спорта в 

Свердловском горном институте, да 
и во всей стране, помешала Вели-
кая Отечественная война. Студенты 
сменили спортивное снаряжение на 
боевое оружие и встали на защиту 
Родины. 

Во время войны кафедра физи-
ческой культуры была объединена с 
военной. Велась интенсивная подго-
товка призываемых в армию студен-
тов – более тысячи человек  прошли 
специальные лыжные тренировки.

После войны, в 1948 году, ка-
федра вновь стала самостоятельным 
структурным подразделением ин-
ститута. Заведующим был назначен 
Б.Ф. Журавлев. В это время рек-
торат и ученый совет неоднократно 
рассматривали вопросы физической 
подготовки студентов. 

Важной спортивной традицией 
Горного института стало проведе-
ние комплексной межфакультетской 
спартакиады СГИ. Первые соревно-
вания проходили по 18 дисциплинам.

В мае 1952 года в институте со-
стоялась первая легкоатлетическая 
эстафета «Горняк», ставшая для 

Все началось 
с покорения 
вершины
30-е годы заложили прочный 

фундамент для развития студенче-
ской спортивной жизни университе-
та. 6 мая 1935 года с Площади 1905 
года 9 студентов СГИ отправились 
в велопробег. Маршрут горняков 
лежал через Ташкент, Каракумские 
пески, Красноводск, Баку, Тбилиси, 
Крым, Киев, Минск, Ленинград и 
Москву. Смельчаки преодолели 14 
тысяч километров и спустя почти 
5 месяцев, 27 сентября, финиширо-
вали в Свердловске. 

Летом 1936 года группа студен-
тов впервые совершила горный по-
ход по Северному и Приполярному 
Уралу. Одной из покоренных ими 
вершин было присвоено имя «Гор-
ный институт».

В этот период в университете 
проводились регулярные занятия 
по одиннадцати видам спорта: 
легкой атлетике, лыжам, гимнасти-
ке, волейболу, футболу, велоспор-
ту, боксу и др. Спортсмены-горняки 
с успехом соревновались с вузов-
скими коллективами и спортивны-
ми обществами города и области. 
Так, женская команда волейболи-
сток выиграла первенство города и 
составила основу областной сбор-

Ю Б И Л Е Й

Летопись наших побед
Кафедра физической культуры празднует 95-летие!
В июле 1929 года в высших учебных заведениях Советской Рос-
сии появился новый курс – физическое воспитание студентов.  
С этого момента  физкультура становится неотъемлемой частью 
подготовки  уральских горняков. А совсем скоро о спортсменах 
Свердловского горного института  заговорит вся страна…
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тивными победами не только вуз, 
но и всю страну. Шахматная сбор-
ная Горного университета является 
одной из самых сильных в России: 
за УГГУ выступают 8 гроссмейстеров. 
Более 30 гроссмейстеров являются 
выпускниками вуза, в их числе три 
чемпиона России по шахматам (Ан-
дрей Шариязданов, Александр 
Мотылев и Игорь Лысый). Шахма-
тисты вуза – бессменные победители 
универсиады Свердловской области 
(с 1994 года), шестикратные победи-
тели Всероссийской Универсиады,  
двукратные победители Европейской 
Универсиады, чемпионы мира среди 
студентов в составе сборной России 
(2008, 2014 гг.). С 2012 по 2023 гг. – 
обладатели первого места лично-ко-
мандного чемпионата России среди 
студентов.

Развитием шахмат в Горном на 
протяжении многих лет занимается  
декан факультета геологии и геофи-
зики, мастер ФИДЕ Сергей Фролов.

Горняки достигают вершин и в  
других видах спорта. Студент УГГУ  
Сахават Гаджиев неоднократно ста-
новился чемпионом России по дзю-
до. Хоккейная команда вуза в 2019 
году стала трехкратным чемпионом 
Студенческой хоккейной лиги и по-
бедителем Международного турни-
ра Student Hockey Eurochallenge. 

В 2021 году сборная УГГУ по 
плаванию выиграла универсиаду 
Свердловской области. 

В 2023 году Горный универси-
тет вошел в топ-5 лучших вузов  на 
Международном фестивале универ-
ситетского спорта. Горняки завоева-
ли медали в соревнованиях по пла-
ванию, дзюдо и самбо. В турнире 
приняли участие представители 281 
университета мира.

Летопись спортивных побед УГГУ 
продолжается…

По материалам  сборника  «50 лет 
Свердловскому горному институту» и книги 

В. Наседкина «Спортивный феномен горняков»

удостоилась ордена «Знак Почета». 
Это была первая государственная 
награда столь высокого уровня, ко-
торую вручили преподавателю ка-
федры.

Знаменательным событием в 
жизни университета стало открытие 
в 1971 году шестизального Дома 
спорта на улице Большакова. Это 
значительно укрепило материаль-
ную базу и способствовало каче-
ственному рывку к достижению вы-
соких результатов.

Волейбольная сборная под ру-
ководством тренера Василия Руни-
кового 15 раз подряд одерживала 
победу на межвузовском первен-
стве Свердловской области, а в 1986 
году горняки стали победителями 
чемпионата СССР среди студентов.

На розыгрыше кубка СССР зва-
ние мастера спорта международ-
ного класса получил конькобежец 
Николай Полков. Многократными 
победителями всероссийских со-
ревнований стали скалолазы Га-
лина Стуколова и Анатолий Юр-
ков. Горняки-биатлонисты вошли в 
сборные команды России.

С 1977 года кафедра физиче-
ской культуры 5 раз занимала вто-
рое место среди кафедр СССР, а в 
1985 году стала лучшей кафедрой 
страны.

Победы в новой
России
В начале 90-х кафедра физи-

ческой культуры принимала участие 
в работе комитета по созданию Рос-
сийского студенческого спортив-
ного союза. В это время устанав-
ливаются международные связи с 
США, Китаем и Южной Кореей. На 
универсиаде 1997 года в Южной 
Корее золотую медаль по биатлону 
в копилку сборной России принес 
студент горнотехнологического фа-
культета Алексей Ковязин.

На летней универсиаде 2003 
года студент инженерно-экономи-
ческого факультета Юрий Прилу-
ков завоевал сразу четыре золотых 
медали по плаванию. Это был пер-
вый в истории столь масштабный 
индивидуальный успех спортсме-
на, выступающего Россию. За свою 
спортивную карьеру Юрий стал 
шестикратным чемпионом мира и 
14-кратным чемпионом Европы.

Большой вклад в успех работы 
кафедры внесли ее заведующие: 
Евгений Поликарпов руководил 
кафедрой с 1952 по 1969 год. По-
сле его ухода обязанности заведу-
ющего исполняли Вадим Дружи-
нин (1969-1972), Юрий Дмитриев 
(1973-1975), Екатерина Вогулкина 
(1975-1976), Владимир Наседкин 
(1976-2014) и Дмитрий Шулима-
нов (2014-2021). В настоящее вре-
мя кафедрой руководит Сергей Си-
доров.

«Несмотря на то, что наш 
университет относительно не-
большой, мы добиваемся высо-
ких результатов в спорте и очень 
ценим наших спортсменов. Во 
многом это заслуга преподавате-
лей кафедры. Особую благодар-
ность за многолетний, добросо-
вестный труд хочется выразить 
Василию Руникову, Тамаре Жу-
ковской, Любови Синенко, Гали-
не Дворник, Владимиру Лагунову  
и Алексею Андрееву», – отметил 
Сергей Геннадьевич.

Кафедра физической 
культуры сегодня
Кафедра физической культуры 

Уральского горного университета 
курирует 11 спортивных секций: по 
баскетболу, волейболу, лыжам, ми-
ни-футболу, настольному теннису, 
плаванию, самбо, дзюдо, скалола-
занию, футболу и шахматам.

Ежегодно горняки радуют спор-
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Лучшее доказательство этому –  
истории успеха выпускников. Екате-
рина Городилова, которая сегодня 
пришла лично поздравить родную 
кафедру с юбилеем, – востребо-
ванный дизайнер ювелирной студии 
«Бриолет», работает на междуна-
родном рынке. Диана Варюхина 
и Владислав Абрамов – владель-
цы предприятия «Парк драгоценно-
стей». Александр Мелов, Никита 
Шелегин, Анна Ваганова работают 
в крупнейшем ювелирном холдинге 
«Ринго». Выпускники кафедры ХПТТ 
занимают позиции ведущих дизай-
неров в крупных компаниях – «СКБ 
Контур», «Золотое яблоко» и других.

Студенты кафедры принимали 
участие в международных фести-
валях «Пражская весна» и «Ката-
лонская весна», проходили практи-
ку на Калининградском янтарном 
комбинате и  Красноярском заводе 
цветных металлов имени В.Н. Гули-
дова, сотрудничали со специали-
стами из Китая и Индии. Коллектив 
кафедры занимался организацией 
Международного фестиваля-конкур-
са «Черноморские звезды» в Сочи. 
Преподаватели и студенты гордятся 
множеством наград, полученных на 
конкурсах различного уровня.

Большое внимание на кафедре 
уделяется и социальным проектам. 
В эту Пасху, например, студенты и 
сотрудники нарисовали более 150 
праздничных открыток для россий-

Праздничный вечер в честь юби-
лея кафедры доктор культурологии 
Валентина Кардапольцева назы-
вает встречей единомышленников. 
«День рождения сначала отмечают с 
самыми близкими и родными, а потом 
уже собирают всех друзей», – объяс- 
няет Валентина Николаевна. 

Кафедру художественного про-
ектирования и теории творчества 
(ХПТТ) она возглавляет c 2005 года, 
почти с самого основания. Валенти-
на Николаевна знает каждого вы-
пускника, а всего их было более 
трехсот. Сегодня в тесном кругу со-
бираются лишь немногие: воспитан-
ники, преподаватели и соратники.

Гостей встречает выставка картин 
преподавателей и дипломных проек-
тов студентов. Посмотреть действи-
тельно есть на что – защиты выпуск-
ных работ на кафедре  традиционно 
одни из самых зрелищных в Горном 
университете. Несмотря на то, что ка-
федра ХПТТ ведет подготовку бака-
лавров по направлению «Искусство 
костюма и текстиля», выпускает она, 
учитывая специфику Горного уни-
верситета, дизайнеров-ювелиров.

«Наша кафедра особенная. Мы 
позволяем студентам открыть свою 
душу, оживить материал… Мы учим 
творить и готовим мастеров! Му-
дрость учителей и талант учеников 
позволяют достичь очень высоких 
результатов», – рассказывает Ва-
лентина Кардапольцева.

Ю Б И Л Е Й

«Мы учим творить…»

ских бойцов, которые сейчас нахо-
дятся в госпиталях.

Важность созидательной миссии 
кафедры-юбиляра отметил  протои-
ерей Игорь Бачинин, заведующий 
кафедрой теологии: «Творческие 
работы студентов и преподавателей 
создаются не только механически – 
руками, но и интеллектуальный тру-
дом, внутренними переживаниями –  
сердцами. И в этом проявляется 
наша сопричастность Высшему».

В числе прочих гостей поздравить 
коллег с юбилеем пришел директор 
ООО «Минерал-Шоу», бессменный 
член Государственной аттестацион-
ной комиссии УГГУ Игорь Дубяго. 
Кафедре он пожелал процветания и  
талантливых учеников, а на удачу по-
дарил каменного лягушонка.

С теплыми словами к каждому из 
преподавателей обратились студен-
ты– представители нового поколения 
ювелиров. Валентина Кардаполь-
цева, Роман Дигас, Владимир Ко-
ротин, Алена Качалова, Марина 
Кряжевских, Екатерина Петрова, 
Андрей Мережников, Ольга Яхно, 
Алена Шадрина, Нина Демина и 
Сергей Печенкин – вот имена тех, 
кто сегодня занимается подготовкой 
будущих творцов.  В этот день пре-
подаватели получили не только по-
четные грамоты, но и нечто гораздо 
более значительное – подтвержде-
ние правильности выбранного пути 
и важности своей работы. 

Кафедра художественного проектирования и теории 
творчества отмечает 20-летие
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Т В О Р Ч Е С К И Й  В З Г Л Я Д

«Внутри и всюду»: 
в Екатеринбурге открылась 

выставка преподавателя УГГУ 
Леонида Чернова

произвели впечатление на зрителей. 
В книге отзывов сохранились запи-
си далеко не рядовых посетителей,   
например,  кинорежиссера Алексея  
Федорченко.

«В моих ранних работах было 
больше детскости, эйфории, све-
та. Эта выставка – более взрослая, 
«черная». Мой стиль со временем 
усложнился, утяжелился, появились 
темные акриловые вставки», – го-
ворит Леонид Чернов. 

Рассказывая о своем творческом 
пути, Леонид Сергеевич подчерки-
вает – он не профессиональный 
художник, никогда этому не учился, 
рисовать начал в 40 лет. Поначалу 
для маленькой дочки – они вме-
сте иллюстрировали сказки. «Потом 
дочь рисовать перестала, а я уже не 
смог», – улыбается преподаватель.

В Уральском государственном 
горном университете Леонида Чер-
нова знают в первую очередь как 
философа и киноведа, автора сбор-
ника «Время кино» (издательство 
«Кабинетный ученый», 2021 г.). Те-
перь у студентов и сотрудников вуза 
есть возможность познакомиться и 
с его удивительными художествен-
ными работами.

Выставка «Внутри и всюду» 
продлится до 24 ноября. 

Галерея «ПоЛе» находится по адресу: 
ул. Ленина, 50 корп. «Ж» 

(здание Свердловской киностудии). 
Вход свободный.

Смесь концептуализма и наи-
вного искусства – так творческую 
манеру Леонида Чернова (на 
фото), доцента кафедры философии 
и культурологии УГГУ, охарактери-
зовали первые посетители выставки 
«Внутри и всюду», которая 10 октя-
бря  открылась в галерее «ПоЛе». 
Сам художник от каких бы то ни 
было определений отказывается.

«Я просто рисую то, что вижу и 
чувствую, – объясняет Леонид Сер-
геевич. – У меня часто спрашивают, 
где я беру эти образы. С одной сто-
роны, я вижу их вокруг себя – всю-
ду, с другой стороны, они во мне 
уже есть – внутри. Отсюда и назва-
ние выставки: «Внутри и всюду». Это 
не противоречие, а наоборот – по-
пытка объединить источники вдох-
новения».

В экспозиции представлены 44 
работы. Размер картин невелик, чего 
нельзя сказать об их содержании. 
Ключ к пониманию рисунков, кото-
рые на первый взгляд кажутся сво-
еобразными «шифровками» от ху-
дожника, – библейские и сказочные 
сюжеты, кинофильмы и литератур-
ные произведения. Здесь можно най-
ти зафиксированные на бумаге ка-
рандашами, чернилами и акриловой 
краской переживания от просмотра 
фильма 1983 года «Торпедоносцы», 
чтения «Фуги смерти» Пауля Целана 
и «Сказки о Военной тайне, о Маль-
чише-Кибальчише и его твёрдом 
слове» Аркадия Гайдара. По призна-
нию Леонида Чернова, он «вырисо-
вывает свою память, соединяя ее с 
образами и именами известных всем 
персонажей и типажей».

Это уже вторая выставка худож-
ника: первая проходила в галерее 
«ПоЛе» семь лет назад. Тогда не-
обычные яркие рисунки сразу же 
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Студенты факультета городского хозяйства 
в первый день Недели первокурсника

П А Н О Р А М А

Презентация студенческих организаций  
в Большом актовом зале – Зале УГМК

Выступление и.о. ректора УГГУ 
Глеба Батрака

Фотосушка Недели первокурсника
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Неделя первокурсника – 2024:

крупным планом
Незабываемое время для каждого студента, который делает первые шаги  

во взрослую жизнь, знакомство с одногруппниками и университетом,  
веселые мероприятия, грандиозные планы на будущее, море смеха,  

радости и счастья – все это Неделя первокурсника  
в Уральском государственном горном университете!

Первокурсники в музее 
«Россия – моя история»

Музей «Россия – моя история»

Кураторы Недели первокурсника-2024

Общественные 
кураторы готовятся 

встречать первокурсников

Студенты в Уральском 
геологическом музее УГГУ
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Посвящение юмором!
В Горном университете выяснили, на какой факультет в этом году поступили самые  

веселые студенты – в вузе прошел День первокурсника в формате  фестиваля КВН.  
Сильнее всего зрителей и жюри в этом году рассмешили студенты инженерно-эконо-
мического факультета, второе место заняла команда факультета геологии и геофизики,  
на третьем расположилась сборная факультета городского хозяйства.

  А вот самыми активными болельщиками в этом году может похвастаться горнотех-
нологический факультет!


